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Fiscalía formalizará a 
director de Fynsa por 
presunto delito de 
administración desleal en 
Aquafarms 

El Ministerio Público formalizará al socio y director de 
Fynsa, Juan Eduardo Biehl, y a otros cuatro directores de 
Aquafarms, tras una querella interpuesta en 2022 por 
Jorge Mandrú Siebert. La audiencia de formalización se 
fijó para el 17 de diciembre de 2024, 

LEONARDO CÁRDENAS 

El Ministerio Público formalizará al socio y 

director de Fynsa, corredora de bolsa y admi- 

nistradora de fondos, Juan Eduardo Biehl, por 

el presunto delito de administración desleal. 

Esto sucede tras la querella interpuesta en 

2022 por el empresario chileno de origen ru- 

mano y socio minoritario de Aquafarms, Jor- 

ge Mandrú Siebert, en contra de Biehl y otros 

cuatro directores de la empresa acuícola. Los 

otros imputados que serán formalizados son 

Francisco Besa, Miguel Ángel Lara, Jaime Sa- 

lazar y Jorge Bertens, representantes de In- 

versiones Yagán. 

El pasado miércoles 6 de noviembre, la ma- 

gistrada Cecilia Rothfeld Santelices, del Oc- 

tavo Juzgado de Garantía de Santiago, 

fijó para el 17 de diciembre de 2024, 

alas 11.00 horas, la audiencia de 

formalización de la investiga- 

ción de la Fiscalía en contra de 

los imputados. 

Aquafarms es una sociedad anó- 

nima cerrada fundada en 2011, cuyo 

objeto social es el desarrollo del negocio de 

piscicultura de salmones. Aquafarms ofrece 

servicios de maquila para la producción de 

salmones (específicamente “smolts” o salmo- 

nes juveniles) a empresas del sector salmo- 

nero, tanto en el mercado nacional como in- 

ternacional. Además, presta otros serviciosre- 

lacionados directa o indirectamente con la 

industria salmonera en general. 

Según la acción penal, un grupo de exdirec- 

tores de Aquafarms, nombrados por el ma- 

yoritario, habrían actuado en detrimento de 

los intereses de la firma para beneficiar a 

entidades vinculadas con el controlador. 

La controversia comenzó con el contrato de 

arriendo y operación suscrito en 2019 entre 

Aquafarms y Australis SeaFoods (ASF), una 

salmonera de capitales chinos. La querella se- 

ñala que dicho contrato, aparentemente fa- 

vorable para Aquafarms, incluía la renta y el 

mantenimiento de una planta de piscicultu- 

ra. Sin embargo, según el mismo escrito, 

poco tiempo después, los directores de Aqua- 

farms designados por Inversiones Yagán pre- 

    
   

sionaron para renegociar los términos del 

contrato con Australis, alegando que era ne- 

cesario reducir el precio de renta debido a las 

presiones del mercado y una supuesta soli- 

citud de Australis de reducir costos operacio- 

nales. En ese momento, la junta de directo- 

res decidió modificar el contrato, convenci- 

dos por los argumentos expuestos, aunque 

algunos directores plantearon dudas. 

A la fecha, la participación accionaria de 

Aquafarms se distribuye de la siguiente ma- 

nera: Inversiones Yagán S.A. posee el 63,25% 

de las acciones, Jorge Luis Mandrú Siebertde- 

tenta un 28,57%, y Comercial e Inversiones 

Expa Limitada cuenta con el 8,18%. 

A cargo de la investigación está la fiscal 

Mitzy Henríquez. Mientras, Mandrú 

es asesorado por Jorge Boldt socio 

de Cariola Diez Pérez-Cotapos y 

lossocios de Inversiones Yagán 

por Miguel Schurmann, socio 

de BACS Abogados. 

La querella sostiene que los di- 

rectores designados por Inversiones 

Yagán “gestaron en su calidad de directores, 

y mediante simulaciones y engaños, la nego- 

ciación de un contrato perjudicial para la 

sociedad Aquafarms”. La modificación im- 

plicó una reducción en la renta recibida por 

Aquafarms, pasando de aproximadamente 

US$36 por metro cúbico de capacidad acuí- 

cola a solo US$17, menos de la mitad del va- 

lororiginal. Además, el nuevo contrato elimi- 

nó la obligación de prestación de servicios de 

mantenimiento, lo cual también representa- 

ba un ingreso relevante para Aquafarms. 

Según la acción penal, este cambio resultó 

en una disminución significativa de los in- 

gresos de Aquafarms, favoreciendo económi- 

camente a Yagán Servicios, una entidad re- 

lacionada con Inversiones Yagán, que asumió 

parte de la operación de la planta acuícola. El 

documento detalla cómo los directores, se- 

gún los hechos narrados en la querella, ocul- 

taron información crucial y manipularon a 

otros miembros del directorio. 

Desde Fynsa declinaron efectuar comenta- 

rios sobre este artículo.Q   
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Reforma previsional: 
senadores en Comisión de 
Trabajo aprueban cambiar 
de multifondos a fondos 
generacionales 
Respecto del plazo de enero que acordó el gobierno con 
los senadores para despachar la reforma de pensiones de 
la Cámara Alta, la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, 
dijo que espera que eso se cumpla. 

MARIANA MARUSIC 

—Los senadores de la Comisión de Trabajo 

este miércoles continuaron analizando la re- 

forma previsional y aprobaron el ad referén- 

dum, la propuesta del gobierno que plan- 

tea pasar del actual sistema de multifondos, 

dondelas personas pueden elegir entrecin- 

co alternativas -desde el A, la más riesgosa; 

hasta el E, menos riesgoso-, hacia un esque- 

ma de fondos generacionales (Target Date 

Funds), sobre los cuales las personas no 

podrán tomar decisiones de cambios. 

Estees un esquema donde cada fondo sigue 

una estrategia de inversión que evoluciona 

en el tiempo, volviéndose más conservado- 

ra conforme sus afiliados se acercana la edad 

de retiro. De este modo, los fondos genera- 

cionales se adecuan mejor que los multifon- 

dos acada ciclo de vida de los afiliados, don- 

de el horizonte de inversión se asocia a la 

edad de pensión y, según ha dicho con an- 

terioridad el regulador, entrega beneficios, 

dado que la decisión de cambiarse de fon- 

do es compleja para una personasin forma- 

ción financiera, además delos efectos de los 

cambios masivos en los portafolios. 

Tras la sesión de la Comisión de Trabajo, la 

ministra del Trabajo, Jeannette Jara, profun- 

dizó sobre los fondos generacionales: “Lo 

que hace, es que los fondos de las personas 

se establecerán en base a un sistema en el 

cual, mientras más joven es la persona, más 

exposición al riesgo en la inversión para 

obtener mejores rentabilidades, pero esto se 

va transformando en el transcurso de la 

edad a un régimen más conservador para 

darle mayores garantías a las personas cuan- 

do están cerca de jubilarse”. 

Agregó que la idea es “que no pase como 

ahora, con muchos delos actuales afiliados, 

que ya sea por motivos propios de cambio 

de fondos que toman, o porirunfondo más 

riesgoso, por ejemplo, cuando tienen más 

edad, muchas veces se ven expuestos a pér- 

didas que no alcanzan a recuperar. La idea 

de un sistema de seguridad social es dar un 

marco donde las personas puedan, con se- 

guridad, llegar al momento desu pensión”. 

Respecto del plazo de enero que acordó el 

gobierno con los senadores para despachar 

la reforma previsional dela Cámara Alta, la 

ministra dijo que espera queeso secumpla. 

“En este tiempo, en el cual, además de apro- 

bar temas tan importantes como un segu- 

ro de lagunas previsionales ad referéndum 

por parte de la Comisión de Trabajo, ha 

existido un equipo de asesores técnicos de 

los senadores y del Ejecutivo, que han abor- 

dado los llamados temas más complejos de 

la reforma previsional”, acotó la ministra. Q 
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